
小グループ審議のまとめ 【資料2】

委員からの意見 各課への質問 質問への回答 委員からの意見及び各課からの回答の反映 結果 理由

1 芸術家支援事業

①市内の空き物件等を芸術家や学生に無償等で

貸与し、作品制作の拠点とする。

②芸術家は市内イベント等に参加し、市内文化

事業を充実させる。

③アーティストの作品をNFTにして販売または

配布するなどして、市の先進性を内外にアピー

ルする。

141 124 博物館事業 実施中 2

2

地産地消(人参畑か

らの恵み)食と人の

恵み(繋がり)で心

と体を癒し続ける

①清瀬の農産物でスイーツ商品の展開

②コンビニや病院、市役所の販売等に置かして

もらいたい

③親子料理教室(清瀬の農産物を使って)

④清瀬の農産物を使ったレシピ集の作成・誰で

もカフェ

21

113

221

431

消費者保護対

策事業

農業振興対策

事業

農業振興対策

事業

実施中 14

3
公共施設のトイレ

の改修について

①殆ど経費の掛からない改善。市民により良い

環境を提供

②下水が未整備だが清潔、利用し易いトイレ

③「都市格の高いまち」を目指して安全、利便

性等の視点で市長、市議、市職員、委員会委員

は施設等を積極的に視察し現状を認識

④不衛生なトイレは病原菌の発生源となる。市

民の健康に害を及ぼさないための改修

104 532
施設等営繕事

業
検討中 29 なし

【生涯学習スポーツ課】

運動場のトイレについて

①他市の事例、問題点について

②匂い、不潔等の苦情があるか

【水と緑と公園課】

市内公衆トイレの状況把握と衛生上

の対処

【生涯学習スポーツ課】

①他市に事例等の調査をしたことはな

い。市によって設置条件等が異なるため

今後も調査する予定はない。

②トイレの使用についてご意見をいただ

いている。

提案にある内山テニスコート横のトイレ

は11･12月に改修した。

他の運動場等のトイレについては今後検

討する。

【水と緑と公園課】

公園のトイレについては、清掃業務を委

託し、定期的に清掃している。

・清掃業務を委託している業者に

任せきりにせず、市も確認すべき

である。

・定期的に清掃しているとある

が、週どのくらい清掃が入ってい

るのか、報告は写真等で提出され

ているのか。予算はどのくらいつ

いているのか確認したい。

C：市担当部

署案件

【理由】

具体的な例として内山テニスコー

トのトイレが記載されています

が、公園内には他にもトイレがあ

り、テニスコートの脇だけなぜ簡

易トイレになっているのか担当部

署による確認が必要です。また、

苦情が出ている様な公共施設のト

イレがあれば担当部署から適切な

対応を行ってもらう他、市関係者

による公共施設の状況把握を引き

続き行うことといたします。

【回答案】

・担当部署より、11月、12月に内

山テニスコート横のトイレは改修

しており、他の運動場等のトイレ

についても今後検討するとの回答

がありました。

・また、公園のトイレについては

清掃業務を委託し、定期的に清掃

を行っているとの回答がありまし

た。

6

ロビーコンサート

（例：「ミツバチ

ロビーコンサー

ト」）の開催

①音楽を通じて清瀬市が目指す「都市格の高い

まち」づくりを更に拡充する。

②音楽を提供して市民に安らぎ、うるおい、

活力、演奏活動の場所を提供する。

③市民が創り、市民等が演奏し、市民の為の下

駄バキ演奏会を開催する。

④清瀬市主催によるロビーコンサート。清瀬市

役所ロビーで開催

なし
122

331

文化活動振興

事業

児童センター

事業

予定なし 2

7

音楽の流れる街

清瀬市庁舎内でミ

ニライブを

①市民協働スペースでの楽器演奏。

②市内在住で眠れる才能を生かす。

③庁内ミニライブをシリーズ化する。（ミツバ

チプロジェクトにつづく　第二弾）

なし 122
文化活動振興

事業
予定なし 2

8

「清瀬市公共施設

再編計画（地域レ

ベル編）」の策定

過程についての

『まちづくり基本

条例』にもとづい

た検証

清瀬市まちづくり条例第9条第2項に基づき「公

共施設再編計画」の策定経過を検証し、計画の

実行については一旦立ち止まって、改めて計画

に関係する清小・八小地域の多数の市民に情報

提供し、計画に意見を反映するよう市長に提言

する

なし 512
市民協働推進

事業
実施中 2

9

児童センター及び

神山公園の駐車場

の有料化について

施設利用者が適切に駐車できるよう駐車場を有

料化すること。
なし 531

受益者負担の

整理と見直し
予定なし 29

実施区分
担当

課

小グループ協議　3/22

3月22日審議

　賛成：18　反対：０　白票：０　欠席：２　【可決】

C：市担当部署案件　（生涯学習スポーツ課）

理由：駐車場の管理運営に関することのため、ご要望を担当部署に送付いたしました。対応の進捗については追跡調査いたし、まちづくりフォーラム等でお知らせする予定です。

提案

№
題名 提案内容

類似提案

の有無
長総№ 事業名

№1･6･7･14とまとめて　【提案審議グループ】で協議し、

運営委員会で図り、本会議で協議・審議を図り、取り扱い及び結果を決議する。

本会議　→　提案審議グループ　に移管し

情報の整理、新たなる包括的な　提案内容として整理し、

５月（予定）の運営委員会の事前提出日までに提出し、運営委員会で協議する。

条例審査グループで検証する

№1･6･7･14とまとめて　【提案審議グループ】で協議し、

運営委員会で図り、本会議で協議・審議を図り、取り扱い及び結果を決議する。

本会議　→　提案審議グループ　に移管し

情報の整理、新たなる包括的な　提案内容として整理し、

５月（予定）の運営委員会の事前提出日までに提出し、運営委員会で協議する。

№1･6･7･14とまとめて　【提案審議グループ】で協議し、

運営委員会で図り、本会議で協議・審議を図り、取り扱い及び結果を決議する。

本会議　→　提案審議グループ　に移管し

情報の整理、新たなる包括的な　提案内容として整理し、

５月（予定）の運営委員会の事前提出日までに提出し、運営委員会で協議する。

3月22日審議

　賛成：18　反対：０　白票：０　欠席：２　【可決】

C：市担当部署案件　A:具体的でない

理由：ご提案の内容については、清瀬市内で様々な活動が展開されております。しかしながら数や内容においてご提案者が満足するものではないかもしれません。ご提案者におかれましては、是非、

既存の事業や活動を見学されて、それらの活動に参加する、あるいはお仲間と新たな活動を始めるなどされてはいかがでしょうか。その上で、清瀬市として更にすべきことがあるとお考えの場合は、

再度具体的にご提案ください。
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委員からの意見 各課への質問 質問への回答 委員からの意見及び各課からの回答の反映 結果 理由
実施区分

担当

課

小グループ協議　3/22提案

№
題名 提案内容

類似提案

の有無
長総№ 事業名

10
共に生きる、犬猫

条例

多頭飼いが原因で、近隣住民の生活環境に問題

が危惧される時や発生した場合に、市として積

極的な介入が出来る権限・規制を設ける。

なし 該当なし — 予定なし 13

12
シェアサイクルス

テーションの拡充

市役所や市の関連施設、及び市がサポートする

ことで市民の私有地にシェアサイクルステー

ションを増設する。

78 412
有料駐輪場運

営管理事業
検討中 24

①協議中なら早くしてほしい。

②提案者へ回答するにあたってはも

う少し具体的な内容を返してあげる

べきではないか。

③いつまでにどの程度の規模を想定

して事業者と協議しているのかわか

らない。

【道路交通課】

シェアサイクル実施に向けて何を検

討しているのか

【道路交通課】

実施に向けて事業者と協議中

・１審で「検討中とのことで担当

部署の見解（計画・進捗等）をま

ちづくり委員会に報告」をお願い

したが、道路交通課の回答は「実

施に向けて事業者と協議中」で、

具体的な計画及び進捗状況は示さ

れていなかった。

・「C:担当部署案件」で一致して

いるものの、この回答を提案者に

そのままお返しするは失礼であ

る。道路交通課に再度次の点につ

いて問合せていただきたい。①実

施予定時期、②想定しているシェ

アサイクルステーションの規模

（何か所、何台）

C：市担当部

署案件

担当部署（道路交通課）が実施に

向けて検討中のため、担当部署か

らの回答が相応しいと判断した。

13
内山運動公園の駐

車場について

駐車場を24時間使えるコインパーキングにし

て、駐車場代も集金するべきである。
なし 531

受益者負担の

整理と見直し
予定なし 1

審議の道中が見えないので簡単に評

価できませんが、課題の整理が記入

されていないので、判断に窮すると

ころですが、課題解決の内容で書か

れていることが、課題の整理内容の

様に感じます。解決の内容としては

不明瞭な点があると思います。

担当部署での解決欄の記入について

は、本来この欄には何を書くのが正

解なのか、各班の記入をみている内

に、私自身分からなくなりました。

「担当部署での解決の見込みがある

か無いか」なのか「担当部署が解決

に向けて行う方策」を記入するので

しょうか。

【生涯学習スポーツ課】

①駐車場管理事業者の参入について

②市が行う管理について

【生涯学習スポーツ課】

①運動公園の駐車場の有料化について以

前事業者から問い合わせがあり、指定管

理者へつないだが、その後の進展はな

い。

内山運動公園の駐車場は点在しているた

め導入は難しいと考えている。

②駐車場の管理を含め、運動公園の管理

を指定管理者に委託している。

・清掃業務を委託している業者に

任せきりにせず、市の点検が必要

・点検も日時や回数など市の監督

も大事

C：市担当部

署案件

【理由】

駐車場の整備のための一時金およ

び管理費用や管理者が必要となる

ため、担当部署による検討と致し

ます。

【回答案】

・担当部署より「内山運動公園の

駐車場は点在しているため導入は

難しいと考えている。」という回

答がありました。

・また、駐車場の管理は指定管理

者に委託して実施しているとの回

答がありました。

14

清瀬市在住のプロ

の音楽家による音

楽祭及び市内幼小

中への出前コン

サート

①音楽家のデータベースを作成する。

②ホールでのコンサート

③市内の小中学校、幼稚園、保育園への出前コ

ンサート

なし

122

123

321

文化活動振興

事業

小学校教育指

導授業

中学校教育指

導事業

実施中 29

№1･6･7･14とまとめて　【提案審議グループ】で協議し、

運営委員会で図り、本会議で協議・審議を図り、取り扱い及び結果を決議する。

本会議　→　提案審議グループ　に移管し

情報の整理、新たなる包括的な　提案内容として整理し、

５月（予定）の運営委員会の事前提出日までに提出し、運営委員会で協議する。

3月22日審議

　賛成：18　反対：０　白票：０　欠席：２　【可決】

A：具体的でない。

理由：陳情に近いと思われるので、まちづくり委員会で取り上げる提案ではないと判断

C：市担当部署案件　（環境課環境衛生係）

理由：多頭飼いへの対応はとても難しい問題です。清瀬市では、「清瀬市まちを美しくする条例」及び「東京都動物の愛護及び管理に関する条例」において犬猫の飼い主の遵守事項を定めるなどの対

応されています。ご提案は担当部署に送付し参考にさせていただきます。
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類似提案
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長総№ 事業名

15

ころぽっくるホー

ルの音楽設備につ

いて

けやきホールの設備のように、CDに録音可能

な音響設備に変えて頂きたい。
なし 331

児童センター

事業
予定なし 29

① CDに録音可能な音響設備は今時

当然なくてはならないものである。

②利用者から要望がないので設備改

修の予定がないというなら、まちづ

くり委員会として要望する。

③提案者にも、担当部署の生涯学習

スポーツ課やころぽっくるの指定管

理者へ声を挙げていただき、両サイ

ドから要望していくよう伝える。

【他グループの委員より】

市長提言にするテーマではなく単な

る要望であると捉え、設備更新する

かしないかの問題であれば担当部署

に振り分け早急に対応をお願いすべ

き案件と判断しては如何でしょう。

【生涯学習スポーツ課】

CDに録音可能な音響設備に変える

予定はあるか

【生涯学習スポーツ課】

市として、設備改修の予定はなく、利用

者からの要望はセンターに届いていな

い。

今後、利用者から録音設備の要望があれ

ば指定管理者とともに検討したい。

・「利用者からの要望はセンター

に届いていないが、要望があれば

指定管理者と検討したい」との回

答であったので、まちづくり委員

会に要望があったことを根拠に、

委員会として正式に生涯学習ス

ポーツ課に実施に向けて早急に検

討を進めてほしい旨を要望する。

・１２月のフォーラムまでに進捗

状況についての報告を求める。

・提案者への回答にあたっては、

「まちづくり委員会から担当部署

に要望したが、利用者である提案

者から、生涯学習スポーツ課やこ

ろぽっくるの指定管理者へ、直接

声を挙げることが実現性を高める

ためには効果的なことと思われる

ので、両方から要望していきま

しょう」と伝える。

C：市担当部

署案件

センターへの要望がまちづくり委

員会に届いたものと認識し、担当

部署で早急に対応すべき案件と判

断した。

16

いいね！まちのや

さしい小さなその

行動‼

①子どもたちから高齢者まで小さな自分の環境

に負荷を与えにくい、小さなアイディアを募集

し広報する。

②実践してみた事例を募集し、それを広報して

いき、発表会・報告会などで広めていく。

③幼稚園、会社、自治会、学校、保育園や老人

会など組織された方々のご協力もいただき、行

動した実感でまちづくり参加も感じるようにな

なし 422 環境整備事業 検討中 13

17

地域コミュニティ

につながるドッグ

ラン

　近隣の東久留米、西東京と比べ差別化してい

く必要があると思いますが、清瀬といえばこ

れ！というものがいまいちありません。ハチミ

ツも量が少なくイマイチでにんじんはなおさら

です。ドッグランがあるのは小金井公園や航空

公園くらいです。　その間にある車がなくても

行けるようなドッグランがあれば、愛犬家が

もっと集まってくると思います。

なし 414 公園管理事業 予定なし 25

解決内容に書かれている事柄は課題

の整理のように感じました。ドック

ランを何処にどの規模で造るか、既

存の公園の一部改修で良いのか、或

いは新設するのか等、具体的な部分

が不明瞭なため、もう少し確認する

必要があると思います。その結果と

して、担当部署案件にするか、市長

提言候補として残すかを判断しても

良いのではないでしょうか。

【水と緑と公園課】

①河川敷にドッグランを作れるか

②近隣住民への影響

③維持管理に課題があるか

④柳瀬川に電柱設置できるか

【水と緑と公園課】

①河川敷に作ることは難しい。また、市

内公園においても園内のゾーニングをで

きるスペースの確保が必要のため設置は

難しい

②近隣住民への鳴き声・臭気等を考慮す

ると近隣住宅との距離を確保しなければ

ならない。

④柳瀬川回廊は東京都が管理している。

時間がなく、意見を出し合えな

かったが、電柱の設置については

市の管轄する場所もあると思うの

で具体的な場所の確認が必要

C：市担当部

署案件

【理由】

用地の選定、確保や維持管理費、

管理人その他近隣住民への影響調

査等確認事項があるため担当部署

案件と致します。

柳瀬川沿いの電柱設置についても

設置する場合の適切な設置場所、

工事費用と管理等検討する必要が

あり、担当部署案件と致します。

【回答案】

・担当部署より「河川敷に作るこ

とは難しい。市内においても園内

のスペースの確保が必要のため設

置は難しい。」との回答がありま

した。コミュニティの場は他の機

会を活用して頂けますでしょう

か。

・柳瀬川に電柱を設置する場所が

具体的でないため検討できません

でした。なお、柳瀬川回廊につい

ては東京都が管理しているとの回

答です。

3月22日審議

　賛成：18　反対：０　白票：０　欠席：２　【可決】

A：具体的でない

具体的ではないため理由を付して再度の提出を依頼

理由：まずは個々での情報発信や活動が必要だと思われる。

その上で広報が必要であれば市報等の活用もできる。具体案があればいただきたい。



小グループ審議のまとめ 【資料2】

委員からの意見 各課への質問 質問への回答 委員からの意見及び各課からの回答の反映 結果 理由
実施区分

担当

課

小グループ協議　3/22提案

№
題名 提案内容

類似提案

の有無
長総№ 事業名

18

リノベーションを

して「せせらぎの

家」の利用再開を

「せせらぎの家」をリノベーションすることに

より再び利用可能にし、古民家の価値を高め次

世代に継承する。

①長年にわたり利用してきた団体に対して今ま

で通りの活動を保証する。

②希望する市民（子どもを含む）古民家宿泊体

験会を実施する。

③市民の文化度向上のための各種イベントを開

催する。（市民茶会など）

なし
124

532

博物館事業

文化保全事業

施設等営繕事

業

①廃止

②検討中

③実施中

1
29

①提案者の意図は素晴らしいものと

考えられるが、限られた財源の中で

リノベーションの費用対効果を明ら

かにしたい

②提案者は費用以上の成果を考えて

いるため、提案者の挙げている「3

つの成果」を示してパブリックコメ

ントを募る

③パブリックコメントを募集すると

きには、これまでの市の対応経過や

リノベーションの見積もり結果も示

した上で意見を募集することを明記

する

【生涯学習スポーツ課】

パブリックコメントの実施について

【生涯学習スポーツ課】

せせらぎの家の耐震診断を実施したとこ

ろ「倒壊する可能性が高い」という結果

であった。（利用させることが危険な状

態)

耐震基準を満たすよう改修工事をした場

合、どこまで現在の壁や瓦等が残るか不

明であり、高額な費用がかかるためリノ

ベーションしない。

提案者に納得していただくために

も、パブリックコメントを実施す

ることをあらためて提案する。そ

の際には、「（以前から老朽化し

てきていた施設に対処してこな

かった）これまでの市の立場」を

説明するともに、「提案者が述べ

ている3つのメリット」を説明し、

その上で「リノベーションの費

用」を明確に示してコメントを募

集していただきたい。

C：市担当部

署案件

第2回まちづくり委員会において、

本案件を審議した小グループCの

協議においては「利活用について

パブリックコメントを実施したら

どうか」と提案していたが、今

回、担当部署である生涯スポーツ

課からの回答にはパブリックコメ

ントについて一切触れられていな

い。「高額な費用がかかるためリ

ノベーションしない」と断定して

いる。しかし、これでは提案者は

納得できないのではないか。すで

に提案者は市議会議員にも陳情を

しているようであり、リノベー

ションの費用よりも、リノベー

ション後の「3つのメリット」を重

視しているからである。提案者の

理解を得るためにも、上記に記し

たパブリックコメントの募集をし

ていただきたい。

19
駅再開発後の清瀬

駅北口について

モニュメントを作って建てたのだから、建てて

飾っているだけでなく、暑い季節には温度計を

改めて建てて、モニュメントから少しでもいい

ので、水を出して頂き、熊谷駅のミストシャ

ワーのような涼しげな駅として、より良くして

欲しい。　清瀬駅北口は高齢の方も沢山歩いて

おられるので、ぜひ、検討して頂きたいです。

なし 412
道路維持補修

事業
検討中 24 なし

【未来創造課】【道路交通課】

駅再開発について何を検討している

のか

【未来創造課】【道路交通課】

清瀬駅周辺の未来構想ビジョン基礎調査

を実施予定。

その中でビジョン策定に向けた取り組み

を進めていく。

駅をはさんで南北に病院がある。

子ども・高齢者・障害者が利用し

やすいこと、地球温暖化にも優し

い、総合的な見地により素晴らし

い駅を考えてほしい。

C：市担当部

署案件

早急に担当部署で協議し前向きに

対応すべき案件であり、できない

ときはその理由を明らかにし提案

者に伝えるべきであると考える。

また、駅北口をより良くしてほし

いとの要望を受け、とても重要な

テーマであると捉え、市担当部署

に確認したところ清瀬駅周辺の未

来構想ビジョン基礎調査を実施予

定とのことだった。

「駅はまちの顔」と市長の考えに

もあるように、清瀬の顔となるよ

うな駅周辺の再開発を行政と市民

が協働して出来ればと考えてい

る。

まちづくり委員会としてもバック

アップできたら良いと考えてい

る。


